
5ème Dimanche du T.O «Année A» - Charny/Champignelles - 8-9/02/2020        

Is 58, 7-10 ; Ps 111 (112) ; 1Co 2, 1-5 ; Mt 5, 13-16 

Dans l’évangile d’aujourd’hui, Jésus s’adresse à ses disciples en leur disant ce qu’il attend d’eux : d’être 
le sel de la terre et la lumière du monde. Il leur dit en effet : « Vous êtes le sel de la terre… vous êtes la 
lumière du monde ». Mais à quoi sert le sel et à quoi sert la lumière ? Le sel est une substance qui 
s’ajoute à la nourriture pour lui donner du goût. Le sel ne se consomme pas seul et il n’est pas agréable 
tout seul. Son rôle et son importance sont de rendre l’aliment plus savoureux. Le sel peut aussi servir à 
conserver les aliments pour éviter leur décomposition. La lumière, elle, éclaire. Elle éclaire en chassant 
l’obscurité   pour laisser transparaître la beauté des objets et des lieux. Elle éclaire aussi une route ou 
un chemin. La lumière permet de voir pour admirer ou pour éviter les obstacles. Le sel et la lumière ont 
une utilité indispensable. 
 
Jésus dit aux disciples : « vous êtes le sel de la terre ». Il demande aux disciples de jouer le rôle du sel 
pour la terre en lui donnant de la saveur. Il s’agit de donner du goût et du sens à la vie des hommes, de 
donner la joie de vivre aux familles, le bonheur d’être ensemble et de faire ensemble aux villages, aux 
communautés, aux hommes et femmes. Dans un monde inquiet il s’agit de donner l’espérance ; dans 
un monde de violence, de semer la graine de la paix ; dans un monde d’indifférence et de mépris, de 
tisser la bienveillance et l’amabilité. Le disciple du Christ assaisonne le monde de la présence de Jésus. 
Pour cela, il faut avoir la saveur de la générosité, du partage, de la douceur, de la joie… En cela la 
parole du Seigneur dans le livre d’Isaïe est encore d’actualité : « Partage ton pain avec celui qui a faim, 
accueille chez toi les pauvres sans abri, couvre celui que tu verras sans vêtement, ne te dérobe pas à 
ton semblable. Alors ta lumière jaillira comme l’aurore… ta lumière se lèvera dans les ténèbres et ton 
obscurité sera lumière de midi ».  Le psaume 111 va dans le même sens : « L’homme de bien a pitié, il 
partage ; il mène ses affaires avec droiture ». Si le disciple du Christ s’affadit et ne peut plus donner la 
joie de vivre au monde il devient inutile et bon à rien. « Si le sel devient fade… on le jette dehors et il 
est piétiné par les gens ». Soyons du sel qui ne perd pas sa saveur. 
Jésus a aussi dit à ses disciples : « vous êtes la lumière du monde ». Les disciples sont comparés à la 
lumière. Ils ont pour vocation, pour ainsi dire, de chasser les ténèbres et d’éclairer. C’est la Parole du 
Christ qui en fait est lumière et qui éclaire à travers les disciples. Les disciples ont pour mission de 
proposer cette lumière pour que le monde ne marche plus dans les ténèbres. Car celui qui marche dans 
les ténèbres ne voit pas la beauté de la vie et ne sait pas où il va. Par contre la lumière permet de voir 
clair et d’éviter les embûches du chemin. 
 
Les disciples à qui parle Jésus aujourd’hui, c’est toi et c’est moi, c’est nous tous. Nous sommes ceux 
que le Christ envoie aujourd’hui sur la terre et dans le monde. C’est nous qui sommes appelés à être 
sel et lumière pour donner du goût au monde et pour donner du sens à la vie. Car beaucoup de gens 
sont sans repère dans ce monde ; beaucoup de personnes sont découragées de la vie ; une multitude 
de gens ont perdu l’espoir, le sens de leur existence ; et certains meurent de faim et de soif, sont sans 
toit et sans dignité… A tout ce monde nous sommes appelés à redonner courage et espoir.  
 
Nous sommes de petites gens, sans grande connaissance de la Bible et de la théologie certes, mais 
c’est toi, c’est moi le missionnaire d’aujourd’hui. Quand Jésus envoyait les premiers disciples, ceux-ci 
n’avaient pas une connaissance particulière ; ils n’avaient que leur bonne volonté. Nous aussi soyons 
volontaires et disponibles pour la mission dans le monde. N’ayons crainte et laissons-nous transformés 
par le Christ et sa Parole pour être sel et lumière pour le monde. Car l’origine du sel et la source de la 
lumière c’est le Christ. Il saura nous donner son esprit qui nous inspirera la bonne parole et la bonne 
action. Les gens sont fatigués de vivre dans un monde sans saveur, un monde qui s’engouffre de plus 
en plus dans des ténèbres épaisses. Ils ont besoins de vivre dans un monde éclairé. Donnons-leur la 
lumière. Parfois il suffit d’un rien pour redonner du goût, pour redresser, pour ressusciter. Les disciples 
du Christ sont peut-être peu nombreux ; ils sont peut-être une poignée dans le monde. Ils peuvent 
cependant, en dépit de leur petit nombre, donner du goût et de la beauté comme la petite quantité de 
sel dans la nourriture et la lumière dans la ville. Ce que tu peux faire pour donner de la joie, fais-le avec 
amour.  
Que Dieu nous donne d’être des missionnaires engagés et engageants, délicats et lumineux pour 
manifester la présence du Christ au milieu des hommes et des femmes de ce monde. Amen  


